

Elecciones 2023 |  Los anuncios

El Grupo quitará los recursos por el Piles en caso de que Moriyón llegue a la Alcaldía

«Es una entidad clave para Gijón a la que no se trató con el respeto que merece», dice la candidata

R. Valle

Foro, a través de su candidata a la Alcaldía, Carmen Moriyón, y su número dos, el actual portavoz municipal, Jesús Martínez Salvador, se comprometió ayer durante una visita al Grupo Covadonga a garantizar la práctica del piragüismo en el río Piles a través de un sistema de compuertas hinchables. Sistema que fue la opción planteada en su momento por la entidad grupista ante el anuncio de la eliminación definitiva del anillo navegable.

Un compromiso que irá negro sobre blanco en el programa electoral de Foro y que llevó al presidente grupista, Antonio Corripio, a anunciar que «si Foro llega al (poder) en el Ayuntamiento retiraremos automáticamente todos los recursos y estableceremos una línea de diálogo que ahora no tenemos». «El compromiso de Foro con el Grupo siempre ha sido formidable y les estamos agradecidos», indicó.

El Grupo inició dos procesos judiciales contra el Ayuntamiento por contratos vinculados a la renaturalización del río Piles que ganó en primera instancia pero perdió en el Tribunal Superior de Justicia. Ahora, ha recurrido a una instancia superior. «Nosotros tenemos ganas de acabar con esta litigiosidad», sentenció Corripio, que también acusó al actual gobierno de PSOE e IU de «no tomar en serio al Grupo ni a los grupistas» en cuanto a la demora en el arreglo del hundimiento de la senda del Piles a su paso junto al Pabellón Verde. El Grupo ya advirtió de que este tipo de incidentes podría surgir con la actual situación del río.

«El Grupo Covadonga es una pieza clave en Gijón al que no se ha tratado con el respeto y consideración que se merecía estos últimos cuatro años», criticó la exalcaldesa Moriyón, en referencia a los conflictos del gobierno encabezado por Ana González con la entidad grupista. Fue Moriyón quien compro-



Antonio Corripio, ayer, charlando con Carmen Moriyón, ante la mirada de Adrián Pumares y Jesús Martínez Salvador, a la entrada del Grupo. | M. León

metió la vuelta de la práctica del piragüismo al Piles: «Se va a hacer sin renunciar a la renaturalización del río porque es algo compatible con las compuertas hinchables».

El proyecto de renaturalización del río Piles que ahora mismo está sobre la mesa, y a partir del cual Gijón ha conseguido 2,8 millones de fondo europeos de una convocatoria de la Fundación Biodiversidad, supone eliminar todos los azudes para garantizar la libertad del paso del agua. La alternativa al anillo navegable que se fija en los informes técnicos es un pantalán flotante en la margen izquierda del río, junto a las escaleras de acceso a la altura del parque de Isabel la Católica.

Fue Martínez Salvador, por su parte, quien cargó contra el gobierno local por los retrasos en la obra de la senda del Piles. «Si no hubieran esperado cuatro meses desde que se produjo el derrumbe las obras para evitar el colapso del muro ya podrían estar incluso ejecutadas», reprochó. La obra tiene un coste de casi 400.000 euros que se incluye en la modificación presupuestaria que irá al Pleno se la semana que viene. El presidente grupista también le dio su beneplácito a dos de las propuestas de Foro a nivel autonómico: una Viceconsejería de Deportes y deducciones fiscales en el trama autonómico del IRPF para gastos deportivos como el pago de las cuotas a entidades deportivas.

Pumariega plantea ahorrar 10 millones a los gijoneses mediante rebajas fiscales

La candidata del PP propone una reducción gradual del tipo del IBI hasta el mínimo legal, el 0,4%

G. Cuesta

Una política fiscal menos agresiva que permitiría ahorrar 10 millones de euros a los gijoneses. Esa es la promesa que lanzó ayer la candidata a la Alcaldía por el PP, Ángela Pumariega. «Es un momento complicado para los gijoneses. El Partido Popular ha demostrado que somos los mejores gestores ahí donde hemos gobernado. Se puede hacer más con menos», defendió la aspirante al bastón de mando.

La número uno de la formación popular puso encima de la mesa una serie de rebajas fiscales que, según defendió, podrían tomarse «sin reducir la calidad de los servicios públicos». La reducción gradual del tipo del IBI hasta el mínimo legal, el 0,4% frente al 0,45% actual, contempla asimismo una modalidad de pago a la carta que permitiría a los gijoneses fraccionarlo en seis plazos y con una bonificación del 6%. Pumariega también ofreció una deducción del

60% para familias numerosas, otra del 30% en favor del comercio local cuya cifra de negocio no exceda de 150.000 euros, de hasta el 05% para empresas de nueva implantación que aumenten su plantilla con contratos indefinidos, del 40% a comercios afectados por obras en vía pública si superan los sesenta días y vean mermadas sus cuentas con al menos un 25% de su facturación. Además, contempla otra bonificación del 40% para los vecinos de la Zalia porque «cuentan con unas infraestructuras y equipamientos inferiores a otras áreas consolidadas».

Entre otras medidas, la candidata del PP se comprometió a reducir el gravamen del impuesto de construcciones del 4 al 3%, apoyos fiscales en favor de pequeños propietarios víctimas de la okupación con una suspensión de cobro de los servicios básicos municipales, la exención del pago de la tasa de la tarjeta de residente de la ORA para personas con movilidad reduci-



Pablo González y Ángela Pumariega, ayer, durante la presentación del programa en el antiguo Banco Urquijo. | Naiara Pilo

da y, por último, una bonificación del 95% de la plusvalía municipal en caso de herencia, sin la exigencia de convivencia previa con la persona fallecida. Pumariega cifró en 10 millones el ahorro para los gijoneses aplicando todas estas medidas. Esta cifra que dejarían de percibir las arcas municipales se compensaría, según expuso, gracias al extra de 3,5 millones que el Ayuntamiento procedente de las transferencias de Estado y el Principado y la reducción de asesores y burocracia, además de un ahorro de casi 4 millones al asumir el Principado la competencia de las escuelas infantiles de cero a tres años, como prometió el candidato regional, Diego Canga, como también de las inversiones en centros educativos. «No concebimos una gestión presupuestaria rigurosa y eficiente si está lastrada por gastos improductivos», remató la regatista olímpica, quien afeó el «afán recaudatorio» del gobierno de PSOE e IU.

A su lado, el presidente local y número cuatro de la lista autonómica, Pablo González, destacó el plan de choque regional para autónomos —en Gijón hay unos 17.000—, con el que se pretende bajar de ochenta a cero euros la tarifa de nuevos autónomos durante dos años y la creación de microcréditos de hasta 25.000 euros para unos 3.000 autónomos asturianos a través de un proyecto piloto, que se suma créditos de hasta 100.000 euros bonificados a micropymes.